



24 de mayo de 2016

EL JUEZ DA DIEZ DÍAS AL PP PARA PAGAR UNA FIANZA DE 1,2 MILLONES POR LA 'CAJA B'

El juez de la Audiencia Nacional José de la Mata ha dado diez días de plazo al PP para que abone 1,2 millones de euros en concepto de fianza para cubrir sus posibles responsabilidades civiles en el caso *Bárceñas*, referente a la supuesta *caja B* del partido. De la Mata ha tomado esta decisión tras constatar que los principales acusados –responsables civiles directos- no han hecho frente a la totalidad de la fianza civil exigida. En concreto, para los extesoreros Luis Bárceñas y Álvaro Lapuerta la garantía es de 8,9 millones de euros; para Cristóbal Páez, de 7,44 millones; y para el despacho de arquitectos Unifica, que llevó a cabo la reforma en la sede del PP, de 4 millones. La vicesecretaria de Estudios y Programas del PP, Andrea Levy, dijo ayer que el partido pagará la fianza “en los próximos días”. Levy señaló que la fianza no es más que una “garantía cautelar” y no una multa ni una sanción.

LA OPOSICIÓN PIDE A RAJOY QUE ACLARE SI SE HA COMPROMETIDO CON BRUSELAS A NUEVOS AJUSTES

La oposición pidió ayer al presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, que aclare si se comprometió por carta ante la Comisión Europea a hacer nuevos ajustes para cumplir con el objetivo de déficit, tal y como desveló *EL PAÍS*. En dicha carta dirigida al presidente de la Comisión, Jean Claude Juncker, Rajoy expone que “en la segunda mitad del año” y “una vez que haya un nuevo Gobierno”, España está dispuesta “a adoptar nuevas medidas, si se requieren, para cumplir con ese objetivo”. El Gobierno ha recalcado que ya hay medidas anunciadas que se han puesto en marcha.

OPINIÓN

Coletazos pendientes del caso Bárceñas (ABC)

No habrá recortes si España mantiene su crecimiento (LA RAZÓN)

El déficit como cuestión nacional (José María Aznar en ABC)

SUMARIO

NACIONAL

Sánchez dice que si depende de los votos de Iglesias no será presidente

Junqueras afirma que la CUP es un socio fiable y Mas exige que cumplan con los pactos

ECONOMÍA

El fiscal ve “conducta dolosa” de Deloitte en Bankia

El BCE no exigirá más capital a la banca española

INTERNACIONAL

La ultraderecha austriaca pierde las elecciones por un estrecho margen

OPINIÓN

El cambio de modelo dificulta los gobiernos municipales (EL MUNDO)

La CUP chantajea a los chantajistas (ABC)

Impropio e inadmisible que el juez Castro pretenda intervenir en un procedimiento que no le corresponde (EL PAÍS)

ACTUALIDAD

EL JUEZ DA DIEZ DÍAS AL PP PARA PAGAR UNA FIANZA DE 1,2 MILLONES POR LA 'CAJA B'

El juez de la Audiencia Nacional José de la Mata ha dado diez días de plazo al PP para que abone 1,2 millones de euros en concepto de fianza para cubrir sus posibles responsabilidades civiles en el *caso Bárcenas*, referente a la supuesta *caja B* del partido. De la Mata ha tomado esta decisión tras constatar que los principales acusados –responsables civiles directos- no han hecho frente a la totalidad de la fianza civil exigida. En concreto, para los extesoreros Luis Bárcenas y Álvaro Lapuerta la garantía es de 8,9 millones de euros; para Cristóbal Páez, de 7,44 millones; y para el despacho de arquitectos Unifica, que llevó a cabo la reforma en la sede del PP, de 4 millones.

De la Mata ya acordó estas fianzas en el auto de apertura de juicio oral por el *caso Bárcenas* que dictó en mayo del pasado año. Según el juez, el PP pagó con fondos procedentes del circuito opaco de donativos la reforma de su sede y consta que no presentó declaración por el Impuesto de Sociedades correspondiente a 2008, por lo que dejó de declarar “el importe conjunto de las donaciones recibidas por la formación política”. Parte de esas donaciones las habría destinado “al pago parcial de la cantidad de 888.000 euros con que fueron retribuidos de forma opaca algunos de los trabajos ejecutados por Unifica al PP al margen de la facturación y contabilidad oficial”.

La vicesecretaria de Estudios y Programas del PP, **Andrea Levy**, dijo ayer que el partido pagará la fianza impuesta por el juez “en los próximos días”. Levy, que ejerció como portavoz tras el Comité de Dirección, señaló que la fianza no es más que una “garantía cautelar” y no es una multa ni una sanción. “No podemos hacer valoraciones antes de que el juez dicte sentencia”, añadió la dirigente popular, quien insistió en que su partido asumirá la responsabilidad “cuando se tenga que asumir”, pero no ante las afirmaciones de Bárcenas que “el partido siempre ha negado”. Además, subrayó que el PP ha demostrado en estos años su compromiso con la regeneración y la transparencia y ha tomado medidas para que “esto no se repita en el futuro”.

En esta línea, el vicesecretario de Comunicación del PP, **Pablo Casado**, afirmó que la fianza reclamada por el juez “no presupone una culpabilidad” del partido, sino que “es una garantía y no una responsabilidad penal”.



24 de mayo de 2016



En un comunicado, el PP muestra su “extrañeza” por el hecho de que el juez le obligue a garantizar las responsabilidades de los acusados cuando “no se conoce directamente” si éstos “son insolventes” para responder por sí mismos. El PP sostiene que el procedimiento se inició y se ha continuado “sobre las acusaciones formuladas por determinadas formaciones políticas” contra el partido, construidas “exclusivamente sobre la confianza absoluta en las afirmaciones realizadas por Luis Barcenas, en unos supuestos apuntes manuscritos, de cuya veracidad no hay más prueba que la credibilidad que quiera concederse a esa persona”. El comunicado añade que en las actuaciones obran “informes que desmienten absolutamente la veracidad, solvencia y consistencia de esos apuntes”.

El PP recalca que aparece en esta pieza “exclusivamente como posible responsable civil subsidiario de posibles delitos fiscales cometidos por otras personas”, lo que significa, por un lado, “que no es el partido el que está acusado”, y por otro, “que sólo responderá si existe delito y si los autores del mismo carecen de bienes suficientes”. El comunicado apunta, asimismo, que “ni el Ministerio Fiscal ni la Hacienda Pública entendieron que existiera delito en relación con los hechos de los que se pretende hacer responder subsidiariamente al partido”.

LA RAZÓN destaca que en Génova temen que “el flanco de la corrupción vuelva a ‘machacarles’ en campaña”. No obstante, el diario señala que “los populares esperan que el coste electoral de los escándalos sea menor que el 20-D”.

EL PAÍS 16/EL MUNDO 1,8,9/ABC 2,22/LA VANGUARDIA 1,18/EL PERIÓDICO 1,23/LA RAZÓN 1,18,19/EL ECONOMISTA 25/AGENCIAS

El juez sienta en el banquillo a Cotino y otras 22 personas por la visita del Papa a Valencia

El juez José de la Mata ha abierto juicio oral contra el expresidente de las Cortes valencianas Juan Cotino y otras 22 personas por contratar empresas de la trama Gürtel en los actos de la visita del Papa Benedicto XVI a Valencia en julio de 2006. Entre los acusados figuran Francisco Correa, Pablo Crespo, Álvaro Pérez y José Ramón Blanco Balín. El magistrado les imputa nueve delitos, entre ellos, prevaricación, malversación, fraude a las administraciones públicas, blanqueo y cohecho. El togado también les impone fianzas en concepto de responsabilidad civil que superan los 200 millones de euros. El fiscal solicita 11 años de cárcel para Cotino y 10 de inhabilitación. Correa afronta una solicitud de 38 años de prisión.

EL PAÍS 16/EL MUNDO 9/EL PERIÓDICO 23/LA RAZÓN 24

24 de mayo de 2016

LA OPOSICIÓN PIDE A RAJOY QUE ACLARE SI SE HA COMPROMETIDO CON BRUSELAS A NUEVOS AJUSTES

La oposición pidió ayer al presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, que aclare si se comprometió por carta ante la Comisión Europea a hacer nuevos ajustes para cumplir con el objetivo de déficit, tal y como desveló *EL PAÍS*. En dicha carta dirigida al presidente de la Comisión, Jean Claude Juncker, Rajoy expone que “en la segunda mitad del año” y “una vez que haya un nuevo Gobierno”, España está dispuesta “a adoptar nuevas medidas, si se requieren, para cumplir con ese objetivo”.

El Gobierno ha recalcado que ya hay medidas anunciadas que se han puesto en marcha. Fuentes del Ejecutivo, citadas por la agencia *EFE*, recordaron que se ha aprobado un acuerdo de no disponibilidad para 2016 de dos mil millones de euros, al que hay que sumar las medidas que ya también deben adoptar este mismo año las comunidades autónomas para continuar con la senda de reducción de sus respectivos déficit.

La vicepresidenta del Gobierno en funciones, **Soraya Sáenz de Santamaría**, dijo que las medidas que quedan “por hacer” son para fortalecer el crecimiento económico y crear empleo, que permitirán cumplir el objetivo de déficit, y que así se lo ha trasladado el Ejecutivo a la Comisión Europea. Por su parte, el ministro de Hacienda en funciones, **Cristóbal Montoro**, aseguró que la carta de Rajoy a Juncker “no plantea recortes en la segunda mitad del año”, sino “un seguimiento de los objetivos de déficit en función de las medidas” que ya se han empezado a aplicar.

El ministro de Exteriores en funciones, **José Manuel García-Margallo**, dijo que es “perfectamente posible” reducir el déficit excesivo para que España cumpla con sus obligaciones con la Unión Europea, con el crecimiento económico y la creación de empleo. También el ministro del Interior en funciones, **Jorge Fernández Díaz**, explicó que “si se mantiene la senda de la recuperación” tras los comicios y se “hacen los deberes”, las reformas y ajustes serán “sensiblemente inferiores” a los inicialmente previstos.

Desde el PP, la vicesecretaria de Estudios y Programas, **Andrea Levy**, subrayó que la carta “no habla de ajustes” adicionales para cumplir el déficit y consideró “patética e irresponsable” la lectura de este asunto que hace el líder socialista, Pedro Sánchez.

Precisamente, el líder del PSOE, **Pedro Sánchez**, reprochó a Rajoy que en España prometa rebajas de impuestos pero al mismo tiempo se haya comprometido a aplicar nuevos ajustes si consigue formar gobierno. “Le pido a Rajoy que no mienta sin pudor”, denunció. El presidente de Ciudadanos, **Albert Rivera**, cree que Rajoy “se ha precipitado” al comprometerse a hacer unos recortes cuando los españoles aún no han ido a las urnas y, por tanto, no sabe si continuará en el cargo. Desde **Podemos** tacharon de “irresponsable” la conducta de Rajoy.

EL ECONOMISTA informa que Bruselas ha advertido de que “la promesa de más ajustes no exime de la posible sanción”. Según este diario, la Comisión alerta de que la decisión será adoptada en base al exceso de déficit de 2015.

EL PAÍS 1,15/*ABC* 20,38/*LA VANGUARDIA* 15/*EL PERIÓDICO* 20/*LA RAZÓN* 23,35/*CINCO DÍAS* 27/*EL ECONOMISTA* 24/*AGENCIAS*



24 de mayo de 2016

Aznar pide un pacto nacional de estabilidad para reducir el déficit

El expresidente del Gobierno José María Aznar analiza hoy en la *Tercera* de ABC –un extracto amplio de este artículo aparece en las páginas de Opinión de este boletín- el peso del déficit público en la política nacional. En él, propone a aquellos partidos “que puedan formar parte de un gobierno razonable” tras el 26-J que alcancen un “pacto nacional de estabilidad y crecimiento”. En su opinión, el actual problema fiscal es producto “de nuestra política o de la falta de ella”. El expresidente afirma que un endeudamiento excesivo “constituye una restricción de soberanía indeseable y una quiebra inadmisibles de la solidaridad entre generaciones”. Aznar insiste en la necesidad de retomar la “agenda de reformas, no recortes”, y advierte sobre la corta vida de las promesas electorales de gasto público.

ABC 1,23



SÁNCHEZ DICE QUE SI DEPENDE DE LOS VOTOS DE IGLESIAS NO SERÁ PRESIDENTE

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, se mostró ayer convencido de que el líder de Podemos, Pablo Iglesias, no apostará “nunca” por un presidente socialista y que si depende de los votos de la formación morada, no logrará ser presidente del Gobierno. Sánchez advirtió al electorado de izquierda de que el PSOE es “la única garantía de cambio” y que si no logran la victoria en las elecciones del 26 de junio “no habrá cambio en España”.

Sánchez hizo estas reflexiones en un desayuno informativo organizado por Nueva Economía Fórum en Madrid. Posteriormente, en un mitin en Granada, reiteró que el cambio sólo lo representa el PSOE, y añadió que el cambio ni tiene “intermediarios” ni puede “aceptar los chantajes de Iglesias para que siga gobernando Rajoy”. El líder socialista abogó por una España que no esté gobernada por la “pereza”, que, a su juicio, representa el PP, o la “intransigencia”, que encarna Podemos.

En el mismo acto, **Susana Díaz** dijo que España y Andalucía necesitan a un presidente del Gobierno como Pedro Sánchez frente a un jefe del Ejecutivo en funciones como Mariano Rajoy, al que tildó de “indolente” y “mentiroso compulsivo”.

Mientras, la vicepresidenta del Gobierno en funciones, **Soraya Sáenz de Santamaría**, recordó al líder del PSOE, Pedro Sánchez, que debería buscar depender de los votos de los socialistas y de los españoles y no de Podemos. Según Santamaría, Sánchez no quiere depender del voto de los españoles porque éstos conocen las “recetas” del PSOE, que son “crisis, desempleo y peligro de las pensiones”, mientras que el PP es el “antídoto”, que ha conseguido “crecimiento, empleo y pensiones aseguradas”.

Por otro lado, **Pedro Sánchez** se comprometió ayer a bonificar al 100% las cotizaciones a la Seguridad Social de los parados de larga duración que contraten las empresas privadas. Esa sería la ayuda pública el primer año. La bonificación el segundo bajaría al 50%.

24 de mayo de 2016

En su primera *CINCO DÍAS* sitúa en la subida o bajada de impuestos el debate de la próxima campaña electoral. Además de la promesa de Sánchez de bonificar los contratos de larga duración, el diario señala que el líder socialista propone un recargo fiscal a las rentas altas para pagar las pensiones. Por su parte, el ministro de Hacienda en funciones, Cristóbal Montoro, rechaza elevar la fiscalidad patrimonial, y advierte de que gravar la riqueza ahuyenta inversiones y recauda poco.

EL PAÍS 17/*EL MUNDO* 14,15/*ABC* 20/*LA VANGUARDIA* 15/*EL PERIÓDICO* 22/*LA RAZÓN* 23/*CINCO DÍAS* 1,26,27/*EL ECONOMISTA* 26



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA

Secretaría de Estado
de Comunicación

Rivera: “Rajoy quiere la gran coalición con el PSOE para tapar la corrupción”

El líder de Ciudadanos, Albert Rivera, afirma, en una entrevista en *EL PERIÓDICO*, que Mariano Rajoy quiere la gran coalición con el PSOE “para tapar la corrupción”. Rivera dice que Rajoy tuvo mayoría absoluta “para cambiarlo todo, pero no ha hecho nada”. Señala que “impedir que Podemos gobierne tras el 26-J no es el objetivo, pero sí el efecto” del crecimiento de Ciudadanos. Por otro lado, sostiene que “hay que hacer que Cataluña se sienta parte de España”, y que al mismo tiempo el Estado tenga más presencia en Cataluña.

EL PERIÓDICO 1,18,19

En otro orden de cosas, Rivera acusó ayer a Rajoy de “bloquear” la posibilidad de que se celebre un debate electoral entre los candidatos de los cuatro grandes partidos.

EL ECONOMISTA 25

JUNQUERAS DICE QUE LA CUP ES UN SOCIO FIABLE Y MAS EXIGE QUE CUMPLAN CON LOS PACTOS

El vicepresidente del gobierno catalán y líder de ERC, Oriol Junqueras, dijo ayer que la CUP es un “socio absolutamente fiable” y “prioritario” para aprobar las cuentas de la Generalitat. Junqueras hizo estas declaraciones en relación con la enmienda aprobada por las bases de dicha formación, en la que llamó a “liberarse” del pacto de estabilidad con Junts pel Sí, si no se avanza hacia la independencia, en concordancia con los compromisos planteados en la Declaración del 9-N.

En declaraciones a la emisora Rac1, Junqueras sostuvo que se ha mantenido durante lo que se lleva de legislatura la coherencia con el proyecto independentista, por lo que insistió en su confianza a la hora de contar con la CUP para tener presupuestos y, de esta forma, poder crear “estructuras de Estado” para impulsar la economía catalana

24 de mayo de 2016

Por su parte, el ex presidente de la Generalitat, **Artur Mas**, exigió a la CUP que cumplan con el acuerdo de estabilidad firmado y ayuden a la aprobación de los presupuestos, además de acusar a esta formación de actuar sólo para “quedar bien ante determinados colectivos”. Mas lamentó que presenten una situación política en Cataluña “casi apocalíptica, como si no se estuviera haciendo nada”, cuando es falso.

Paralelamente, Mas también planteó la posibilidad de celebración de unas nuevas elecciones plebiscitarias al término de la legislatura, en las que se contarían sólo los votos a favor o en contra de independencia. En este sentido, la consejera de Presidencia y portavoz del Govern, **Neus Monté**, descartó esta posibilidad.

ABC y LA RAZÓN coinciden en señalar que Cataluña estaría al borde de otras elecciones, las cuartas en seis años, si no se arregla la actual situación, algo que ocurriría si la CUP no apoyase los presupuestos que presenta hoy la Generalitat.

EL PAÍS 22/EL MUNDO 16/ABC 2, 16, 17/LA VANGUARDIA 1, 13, 14/EL PERIÓDICO 1, 2-4/LA RAZÓN 1, 14, 15/EL ECONOMISTA 26/AGENCIAS

La Fiscalía investiga la desaparición de la periodista española en Colombia

La Fiscalía de la Audiencia Nacional abrió ayer diligencias de investigación por la desaparición de Salud Hernández-Mora, corresponsal del diario *EL MUNDO* y columnista del diario colombiano *EL TIEMPO*. Hernández viajó la semana pasada a Catatumbo para realizar un reportaje sobre los cultivos ilegales en esa parte del país, una zona con fuerte presencia de grupos guerrilleros, especialmente del ELN y del Frente Libardo Mora Toro, un reducto del Ejército Popular de Liberación (EPL)

El periódico español confirmó el secuestro de su corresponsal por parte del Ejército de Liberación Nacional (ELN), tras citar fuentes militares. Este rotativo también señala que el Ministerio de Defensa y el ejército colombiano insisten en que aún no se ha confirmado el secuestro”. No obstante, el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, a través de Twitter, dijo haber ordenado la Fuerza Pública prioridad y dedicación para establecer el paradero de la periodista, además de pedir su liberación en caso en que estuviese secuestrada.

EL PAÍS 6/EL MUNDO 1, 18, 19/ABC 30/LA VANGUARDIA 18/LA RAZÓN 31



24 de mayo de 2016

LA ULTRADERECHA AUSTRIACA PIERDE LAS ELECCIONES POR UN ESTRECHO MARGEN

Apenas 31.000 votos decidieron ayer la nueva presidencia de Austria a favor del progresista Alexander Van der Bellen, en lugar del ultranacionalista Norbert Hofer. Éste último llegó a ganar ayer en el recuento del voto en urna, con un estrecho 51,0%. Sin embargo, al incluirse ayer el voto por correo, el resultado giró a favor de Van der Bellen, que alcanzó finalmente la victoria con un 50,3% de las papeletas.

Los diarios destacan que Hofer, economista de 72 años, intelectual de izquierdas y antiguo líder de Los Verdes, dijo ayer ser consciente de la fractura política que han supuesto las elecciones, tras lo que prometió ser un presidente de consenso y para todos los austriacos. Van der Bellen será el primer presidente de Austria en más de 50 años que no procede de ninguno de los grandes partidos, socialdemócratas y cristianos, cuyos líderes no lograron pasar a la segunda vuelta.

Paralelamente, según los periódicos, el FPÖ de Norbert Hoffer, aunque derrotado el domingo, no ha dejado de crecer en la última década, como se encargó ayer de recordar su líder Heinz-Christian Strache, que tiene ahora en el punto de mira la cancillería austriaca, de cara a las elecciones generales previstas en 2018. “Ya hemos logrado iniciar el cambio”, dijo Stache.

EL PAÍS 1, 3/EL MUNDO 22/ABC 2, 28, 29/LA VANGUARDIA 1, 3, 4/EL PERIÓDICO 12, 13/LA RAZÓN 28/CINCO DÍAS 2/EL ECONOMISTA 29/AGENCIAS

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Iglesias pone a Colau y Carmena como ejemplos de su futuro Gobierno. Alcaldes de Podemos, como Colau, Kichi y Santistevé, cerrarán las listas de la coalición (*EL PAÍS 17*) Iglesias y Garzón planean una intensa campaña común con Colau y Anguita (*LA VANGUARDIA 17*) Iglesias mantiene a los afines a Errejón en las listas electorales (*EL PERIÓDICO 22*) Iglesias mantiene como *uno* por Huesca al exdiputado juzgado por agredir a la Guardia Civil (*LA RAZÓN 1,16*)
- IU recibirá el 24% de ayudas que obtenga Unidos Podemos (*ABC 21*)
- Meritxell Batet: “El encaje de Cataluña necesita diálogo y consenso” (*LA VANGUARDIA 16*)
- Rivera ha llegado a Venezuela y ha pasado los controles sin ningún problema (Agencias) El líder de Ciudadanos defenderá el revocatorio a Maduro y se reunirá con Capriles (*ABC 32*) Rivera valora los esfuerzos de González y Zapatero en Venezuela con los presos (Agencias)
- Discursos diferentes en IU y Podemos para la crisis de Venezuela (*EL PAÍS 20*)
- El PNV y el PSE afianzan su pacto con una coalición en Vitoria (*EL PAÍS 21*)
- Fernando Clavijo, presidente del Gobierno canario: “El teatrillo nos ha llevado a un fracaso como país” (*EL PAÍS 21*)



24 de mayo de 2016



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- La Fiscalía considera intrascendente que el juez Castro declare (Todos)
- Murcia señala pagos irregulares de ciudadanos de hasta 15.000 euros (*EL MUNDO 10/ABC 24/LA RAZÓN 1,20*)
- La Junta pagó dos millones a una entidad “intrusa” en los cursos de formación (*ABC 24*)
- Uno de cada cuatro grandes ciudades no ha conseguido aprobar sus presupuestos (*EL MUNDO 1,12*)
- Tensión entre Colau y la Guardia Urbana, que censura a Asens (*LA VANGUARDIA 1/EL PAÍS 22/ABC 18*)
- Las víctimas del terrorismo se reúnen con Forcadell y le exigen disculpas por recibir a Otegi (Agencias)
- El Ministerio y los gobiernos autonómicos crean un grupo de trabajo sobre Seseña (Agencias)

INTERNACIONAL

- Grecia inicia la evacuación de los más de 8.000 refugiados albergados en Idomeni (Agencias)
- Una serie de ataques del ISIS en el feudo de Al Asad causa decenas de muertos (Todos)
EEUU denuncia la “responsabilidad” rusa en los últimos ataques del régimen de Al Asad sobre civiles (Agencias)
- Iraq anuncia una ofensiva para recuperar Faluya (*EL PAÍS 5*)
- EEUU levanta el embargo sobre la venta de armas a Vietnam (Todos)
- Coca-Cola suspenderá su producción en Venezuela por falta de azúcar (Todos)
- Londres prevé una inmediata recesión si triunfa el Brexit (*ABC 35*)
- La ONU busca en Estambul nuevas ayudas al desarrollo (*LA VANGUARDIA 11/EL PERIÓDICO 14,15/LA RAZÓN 26,27*)

OPINIÓN

COLETAZOS PENDIENTES DEL CASO BÁRCENAS

“El Partido Popular sigue sufriendo los coletazos de ‘los papeles de Bárcenas’, que siempre arrecian en los momentos más inoportunos para esta formación política. La última decisión del juez José de la Mata ha sido requerir al PP para que abone cautelarmente una responsabilidad civil subsidiaria por importe de un millón doscientos mil euros, derivada de los delitos fiscales presuntamente cometidos por la empresa que realizó la reforma de la sede popular”. “El PP transmite la impresión de que siempre ha ido por detrás de los acontecimientos en el asunto de Luis Bárcenas, oscilando entre un apoyo poco prudente y, luego, una inexplicable lentitud de reflejos para, al menos, corregir el veredicto de la opinión pública. También es cierto que hay un trasfondo de confusión legal sobre las donaciones a los partidos políticos y que todas las formaciones actúan con cierta hipocresía”. “A pesar de sus razones, el PP ha de asumir que estos trances no se superan a la defensiva, sino encarando la adversidad de la opinión pública y poniendo de manifiesto todas las iniciativas que el Gobierno de Rajoy impulsó contra la corrupción”. “Más que pedagogía leguleya, el PP necesita tensión política ante los ciudadanos y sustituir los mensajes retraídos por otros muchos más ambiciosos”.

ABC 4. Editorial

Tolerancia cero con la corrupción (LA RAZÓN 3. Suelto) “Es indispensable que el partido más votado el 20-D mantenga la confianza de los electores con el mensaje claro de que la lucha contra la corrupción es una prioridad y debe llegarse hasta el final en las investigaciones”.

NO HABRÁ RECORTES SI ESPAÑA MANTIENE SU CRECIMIENTO

Que el Gobierno en funciones ha mantenido una fluida comunicación con la Comisión Europea a cuenta del cumplimiento del Plan de Estabilidad del euro “no sólo es un hecho conocido, sino que, además, esa actuación ha dado buenos resultados para España”. “Con independencia de lo que ocurra en el futuro”, lo cierto es que la Comisión Europea “ha dado su confianza a España y ha aceptado en su conjunto las previsiones económicas y de financiación presentadas por el Gobierno de Mariano Rajoy”. La aquiescencia de Bruselas ha sido el resultado del “trabajo bien hecho durante la legislatura del Partido Popular y, singularmente, de la labor de Rajoy. En esa labor hay que enmarcar la carta que el presidente del Gobierno dirigió a principios de mayo al jefe de la CE, Jean-Claude Juncker”. Lo que textualmente dice la carta de Rajoy a Juncker es que, “lejos de tener una agenda oculta de nuevos recortes”, ya se están aplicando las medidas necesarias para corregir el desvío presupuestario de 2016, además de expresar el convencimiento de que esas medidas, junto con el incremento del PIB y la buena marcha del mercado de trabajo, “serán suficientes para cumplir los objetivos de déficit y las reglas del Pacto de Estabilidad y Crecimiento”. “Bruselas reconoce los netos avances experimentados por la economía española y el efecto positivo de las reformas y confía en que Madrid podrá salir del procedimiento de déficit excesivo. No es cuestión de más ajustes, sino de seguir creciendo como hasta ahora”.

LA RAZÓN 3. Editorial



24 de mayo de 2016

EL DÉFICIT COMO CUESTIÓN NACIONAL

“Tengo que lamentar que la respuesta oficial a mis palabras haya sido una errada comparación con la primera legislatura del gobierno del Partido Popular que yo presidí. Errada por inexacta –no es verdad que en la anterior legislatura se haya reducido el déficit más que en el periodo 1996-2000-, y forzada, porque entonces se cumplió el objetivo de déficit que nos permitió entrar en el euro –como saben de primera mano los actuales ministros de Hacienda y de Economía-, y ahora, lamentablemente, no. Entonces no había euro ni Pacto de Estabilidad, y ahora sí”. “El problema fiscal que tenemos no es propiedad del PP ni del Gobierno”, “es un problema de nuestra economía, de nuestra sociedad, y, sobre todo, es un problema de nuestra política o de la falta de ella, según se mire”. “Poco se puede esperar del populismo al asalto, pero la campaña electoral debería poner de manifiesto la necesidad de un pacto nacional de estabilidad y crecimiento entre los partidos que pueden formar parte de un gobierno razonable. Un acuerdo que aproveche las circunstancias favorables y asuma el compromiso de estabilidad presupuestaria, que es un compromiso ante Europa y ante nosotros mismos, no solo económico, sino político. Un pacto que proyectaría confianza y credibilidad hacia el exterior, que nos protegería frente a los impactos negativos de un entorno cambiante que difícilmente puede ya mejorar e impulsaría la agenda de reformas que es urgente retomar”.

ABC 1, 3. José María Aznar

Los impuestos vuelven a la mesa

Los impuestos es “un asunto recurrente en tiempos electorales y debería dejar de serlo mientras el déficit fiscal esté por encima de lo que España se ha comprometido con Bruselas. Los contribuyentes deben exigir que siempre que alguien proponga una bajada de impuestos explique cómo ajustará los gastos si los supuestos ingresos adicionales no aparecen. Y cuando propongan una subida, debe quedar meridianamente claro qué pretende financiarse con tal disminución de la renta disponible de la gente. Y financiar las pensiones no es fácil, pero subir un impuesto o crear uno nuevo para hacerlo solo arregla el problema a corto plazo”.

CINCO DÍAS 14. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

24 de mayo de 2016

EL CAMBIO DE MODELO DIFICULTA LOS GOBIERNOS MUNICIPALES

Hay 34 capitales de provincias o grandes poblaciones que a día de hoy siguen con las cuentas prorrogadas que heredaron de sus antiguos gestores, lo que revela que “el final del bipartidismo tras la eclosión de Podemos y Ciudadanos también ha tenido como consecuencia generar serios problemas de gobernabilidad en esas 34 ciudades, lo que reproduce a menor escala lo que ha sucedido a nivel nacional en estos últimos meses”. La percepción que se desprende de algunas encuestas es que los ciudadanos están bastante decepcionados con los gestores de los ayuntamientos y, muy especialmente, en los municipios gobernados por Podemos”. “Los alcaldes de Podemos están gobernando con un exceso de ideología y con una falta de capacidad de gestión, tal vez por su falta de experiencia. El desenlace de las elecciones del 26 de junio podría traer consigo algunos cambios de alianzas, ya que el PSOE es cada vez más consciente de que apoyar a Podemos fue un error. En conjunto, el nuevo mapa municipal que ahora cumple su primer aniversario es mucho más inestable que el que había anteriormente con alcaldes bien valorados y mayor experiencia política en Madrid, Barcelona, Valencia y otras grandes capitales. Podemos puede pagar una fuerte factura a medio plazo si sigue cometiendo tantos errores en el gobierno de esos ayuntamientos”.

EL MUNDO 3. Editorial

Ayuntamientos bloqueados (*EL MUNDO 13.* Victoria Prego) “En España se ha enterrado demasiado pronto el pacto entre dos”.

LA CUP CHANTAJEA A LOS CHANTAJISTAS

“La CUP era el remedio para la investidura de un presidente de la Generalitat dispuesto a liderar el proceso de ruptura con España, pero se convirtió en la tumba política de Mas”, y ahora “plantea un ultimátum a Junts pel Sí, exigiendo una declaración unilateral de independencia inminente”. “Hasta hoy, Convergència y ERC han chantajeado al Estado, han incumplido sus sentencias, han convocado una consulta ilegal, y algunos de sus dirigentes son perseguidos penalmente por desobediencia. Pero ahora son ellos los chantajeados por la CUP”. “La independencia no es un proyecto viable, sino una ilegalidad que el Estado nunca permitirá. El error no está en las amenazas de la CUP a Puigdemont y Junqueras, sino en las cesiones que estos hicieron a los anticapitalistas con un oportunismo inmoral. La CUP es destructiva para España en general y para Cataluña, en particular”.

ABC 4. Editorial



24 de mayo de 2016

CATALUÑA, OTRA VEZ REHÉN DE LOS ANTISISTEMA

Si la CUP se niega a aprobar los presupuestos que hoy presenta al Parlamento el consejero de Economía y líder de ERC, Oriol Junqueras, Cataluña puede verse forzada a repetir las elecciones. “Sin avances en el camino a la independencia y con unas políticas económicas ‘burguesas’, el pacto de gobernabilidad, que le costó la cabeza a Artur Mas, no tiene el menor atractivo para los ‘cuperos’, que pueden hacer caer el Gobierno de coalición de Junts pel Sí, prolongando así la inestabilidad en Cataluña y, por lo tanto, haciendo más difícil la recuperación económica de una de las regiones que más han acusado los efectos de la crisis”.

LA RAZÓN 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

IMPROPIO E INADMISIBLE QUE EL JUEZ CASTRO PRETENDA INTERVENIR EN UN PROCEDIMIENTO QUE NO LE CORRESPONDE

La “inexplicable” aparición del instructor del caso Nóos. José Castro, pidiendo comparecer como testigo en el procedimiento por extorsión y organización criminal contra Manos Limpias y Ausbanc “resulta cuanto menos contradictoria con el papel que debería desempeñar una vez que ha terminado su trabajo”. El fiscal Daniel Campos ha respondido a la petición considerando improcedente que comparezca como testigo. “Es impropio e inadmisibile que el juez instructor pretenda intervenir en un procedimiento que no le corresponde y salga en defensa de una abogada que, por mucho que quiera desligarse del caso de extorsión contra Manos Limpias y Ausbanc, ha colaborado activamente con sus responsables, Miguel Barnard y Luis Pineda”.

EL PAÍS 12. Editorial

ADVERTENCIA EN AUSTRIA

La victoria por la mínima del ecologista Alexánder Van der Bellen en las elecciones presidenciales de Austria “supone un alivio para su país y para toda Europa ante lo que se perfiló durante horas como la posibilidad real de que la jefatura del Estado centroeuropeo fuera ocupada por el ultraderechista Norbert Hofer”. En vísperas del referéndum sobre la permanencia de reino Unido en la UE, una victoria ultra en Austria “hubiera supuesto un durísimo golpe para un proyecto europeo que –a pesar del tóxico discurso populista- va mucho más allá de la economía”. “La realidad es que, sobre la base de explotar problemas reales a los que no sabe dar soluciones, la ultraderecha ha estado muy cerca de presidir un estado de la UE”.

EL PAÍS 12. Editorial

24 de mayo de 2016

INQUIETANTE AVANCE DE LA ULTRADERECHA EN TODA EUROPA

Las cancillerías europeas “respiraron ayer aliviadas” tras saberse que el candidato ecologista Alexander Van der Bellen será el nuevo jefe de Estado de Austria. “A punto ha estado el país centroeuropeo de convertirse en el primer estado de la UE con un presidente de extrema derecha, xenófobo y euroescéptico”. Con una tasa de paro apenas superior al 5% y una de las rentas per cápita más altas de Europa “cuesta comprender que Austria se esté deslizando tan peligrosamente hacia el limbo del extremismo nacionalista. Una única razón está detrás del fortísimo avance del xenófobo Partido por la Libertad: la inmigración”. La crisis de los refugiados “está sacando lo peor de Europa”. “El imparable impulso del Frente Nacional en Francia, del Ukip en el Reino Unido o de AfD en Alemania, por no hablar de la presencia de partidos extremistas en países nórdicos, Hungría o Polonia, dibujan un alarmante mapa político que vuelve a situar el populismo como uno de los mayores desafíos de Europa, en pleno siglo XXI”.

EL MUNDO 3. Editorial

EL AVISO AUSTRIACO

“Lo sucedido en Austria, en suma, es un serio aviso para toda Europa pese al alivio que haya podido suponer la victoria del ecologista y centrista Van der Bellen y su acceso a la presidencia de la República, desde donde promete luchar por un país abierto y europeo. Que así sea por muchos años”.

LA VANGUARDIA 20. Editorial

AUSTRIA, A UN PASO DE LA VERGÜENZA

“los demócratas europeos no pueden bajar la guardia ante este acecho que se expande por Europa como una mancha de aceite, porque Austria no es el único país donde partidos xenófobos y antieuropeos están creciendo y, en algunos casos, acercándose electoralmente al poder”. “Austria es el claro ejemplo de este cambio en la actitud europea ante este avance”.

EL PERIÓDICO 6. Editorial

Austria: no a los ultras, por ahora (*LA RAZÓN* 3. Suelto) “Que el populismo pone en riesgo el proyecto europeo no es una amenaza, es una realidad”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

24 de mayo de 2016



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **El voto determinado** (*EL MUNDO* 2. Arcadi Espada) “A socialistas y podémicos les separó el referéndum de autodeterminación, por más que quisieran disimularlo con heroicos afeites”.
- **Estrellados** (*ABC* 12. David Gistau) “El PP necesita recuperar los miles de votos que antaño le pertenecieron pero que mudaron a Ciudadanos”.
- **Imputado... y en la lista de Podemos** (*LA RAZÓN* 3. Suelto) Jorge Luis Bail.
- **Fútbol y agitación política** (*LA VANGUARDIA* 20. Editorial) Durante el encuentro de la final de la Copa del Rey “prevalció el fútbol sobre la propaganda política”. “Tomen nota de ello quienes tratan de utilizar cualquier celebración plural en beneficio propio y promueven la discordia ante partidos de esta trascendencia”.
- **El precio de la transparencia contable** (*CINCO DÍAS* 14. Editorial) La decisión del IASB de modificar el tratamiento contable que dan las empresas al impacto futuro de los arrendamientos de activos “tendrá un efecto contundente en los balances de las compañías afectadas por la norma, entre las que destacan las cotizadas”.
- **Dudas sobre el concurso del AVE** (*EL ECONOMISTA* 3. Editorial) “La macroadjudicación quedará en manos del Gobierno que salga de las inciertas elecciones del mes que viene”.
- **Los estancos afrontan un futuro incierto** (*EL ECONOMISTA* 3. Suelto) “El Estado debe plantearse la ampliación de los servicios que estos establecimientos pueden ofrecer, como se hizo con los quioscos, para que puedan reinventarse y competir”.
- **Un primer paso para reflotar Isolux** (*EL ECONOMISTA* 3. Suelto)
- **La Guardia Urbana de BCN en tiempos de Colau** (*EL PERIÓDICO* 6. Editorial)
- **El dolor y la esperanza** (*EL PAÍS* 14. José Manuel García-Margallo) “Atacar a médicos y hospitales en zonas de conflicto se está convirtiendo en aberrante normalidad”.

ECONOMÍA

EL FISCAL VE “CONDUCTA DOLOSA” DE DELOITTE EN BANKIA

La Fiscalía Anticorrupción ve indicios de “conducta dolosa” de la auditora Deloitte, según un escrito remitido al juez instructor del *caso Bankia* por parte del fiscal Anticorrupción Alejandro Luzón, que considera que la auditora colaboró en falsear la contabilidad de Bankia “e inducir a error a los inversores”. Según el fiscal, “el auditor quebrantó el deber de independencia intrínseco a la función auditora consistente en verificar y dictaminar si las cuentas expresan la imagen fiel del patrimonio y de la situación financiera de la empresa”.

El hecho de que Deloitte aceptara firmar contratos con Bankia como consultor al tiempo que auditaba sus cuentas desborda “los contornos propios de la negligencia” y el fiscal aprecia “una conducta dolosa de colaboración en la elaboración y presentación, que no ya solo en la revisión, de unos estados contables presuntamente falsos que habrían inducido a error a los inversores”. Agrega que hay jurisprudencia suficiente como para incluir a Deloitte por “cooperación necesaria” entre las entidades auditoras que “colaboran y se prestan a la formación de unas cuentas anuales o balances falseado”.

EL MUNDO 1,33/EL ECONOMISTA 14

EL BCE NO EXIGIRÁ MÁS CAPITAL A LA BANCA ESPAÑOLA

La presidenta del consejo de supervisión del Banco Central Europeo (BCE), Danièle Nouy, mantuvo ayer una reunión en la sede del Banco de España con los máximos representantes de las principales entidades españolas, en la que sugirió que no habrá más requerimientos de capital, salvo en casos aislados en las entidades de mayor riesgo. Asimismo les trasladó que la institución no desvelará públicamente los requerimientos de capital de las entidades, dejando a cada banco la posibilidad de dar a conocer al mercado o no las exigencias de capital del BCE.

Por otra parte, les informó de que se espera que para finales de junio haya una regulación sobre el reparto de dividendos y los cupones o tipos de interés que pagan las entidades en sus emisiones de bonos contingentes convertibles (*cocos*) y subordinadas. Nouy dejó entrever que los requerimientos para el reparto de dividendo se rebajarán.

EL PAÍS 41/ABC 37/LA VANGUARDIA 56/EL PERIÓDICO 27/LA RAZÓN 36/CINCO DÍAS 1,19



24 de mayo de 2016

Montoro descarta por ahora la transferencia de deuda al FLA

El ministro de Hacienda en funciones, Cristóbal Montoro, aclaró ayer en Barcelona, donde participó en un acto de la patronal Foment del Treball, que la petición de la Generalitat de transferir 1.600 millones de euros de deuda a corto plazo al Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) se estudia “desde el punto de vista que no se abra un agravio comparativo con otras comunidades”. *LA VANGUARDIA* titula: “Montoro descarta por ahora la transferencia de deuda al FLA”.

El ministro precisó que “no habría ningún problema en atender vencimientos”, aunque recordó que “no se trata de sustituir el riesgo de los bancos por el del Estado, sino que se debe hacer en función de las necesidades”. También anunció que el desbloqueo de los pagos del FLA del segundo semestre del año y de otra partida que se utilizará para cubrir la desviación del déficit de Cataluña, aunque no dio más detalles. *LA RAZÓN* destaca que “Montoro liberará pagos del FLA a la Generalitat en las próximas semanas”.

EL MUNDO 16/LA VANGUARDIA 55/LA RAZÓN 15/EL ECONOMISTA 26

Y ADEMÁS...

- Bayer sube la oferta por Monsanto hasta los 55.200 millones (*TODOS*)
- La CEOE se reúne mañana con los grupos políticos para reclamar un impulso reformista que afiance la recuperación. Pedirá al nuevo Gobierno menos trabas para despedir y endurecer el paro (*ABC 2,36,37*)
- En España ya existe casi una persona inactiva - que no ejerce actividad económica ni busca empleo - por cada una que trabaja. Nunca se habían registrado tantos estudiantes y participantes en cursos (*EL MUNDO 32*)
- Las comunidades deben 6.223 millones en facturas sanitarias (*EL PAÍS 41*)
- Los ayuntamientos tardan el doble en pagar a los proveedores que hace un año (*ABC 38*)
- Renfe deja la adjudicación de los AVE al próximo Gobierno (*EL ECONOMISTA 1,5,6*)
- La primera Sentencia del caso *Volkswagen* en España da la razón al fabricante (*EL PAÍS 40*)
- El ladrillo vuela a dar beneficios a través de sociedades cotizadas (*EL PERIÓDICO 24,25*)
- Telxius, a Bolsa en julio. Telefónica acelera la OPV con BBVA y CaixaBank de colocadores (*CINCO DÍAS 1,3*)
- La nueva contabilidad dispara en dos billones la deuda de 1000 empresas (*CINCO DÍAS 4*)
- Wanda contradice a Carmena y asegura que espera demoler el edificio España (*CINCO DÍAS 8*) Carmena confirma la reforma ‘descafeinada’ del Bernabéu (*EL ECONOMISTA 1,8*)
- CAF consigue un contrato en Reino Unido por más de 300 millones (*EL PAÍS 43/CINCO DÍAS 11*)



24 de mayo de 2016



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- Alcoa tantea la venta de sus plantas españolas (*TODOS*)
- Orange eleva un 47% el valor de sus activos en España con Jazztel (*CINCO DÍAS 1,13*)
- La CNMC multa a GALP por captar clientes sin su permiso y vulnerar la libre elección de suministrador (*ABC 40/ EL ECONOMISTA 10*)
- Ryanair dispara sus beneficios y promete bajar los precios (*EL PAÍS 40/ABC 40/CINCO DÍAS 5*)
- El FMI exige el alivio de la deuda griega para garantizar el rescate (*EL ECONOMISTA 27*)
- El Ibex 35 cierra el peor arranque del año desde 2012 tras ceder un 8,7% en las 100 primeras sesiones. Ayer perdió un 0,65% y quedó en 8.714 puntos (*EL ECONOMISTA 1,18*)
- El barril de Texas baja un 0,68% y cierra en 48,08 dólares. El *Brent* baja un 0,61% y cierra en 48,42 dólares (*AGENCIAS*)
- El Dow Jones bajó un 0,05%, hasta los 17.492,93 puntos. El S&P 500 cedió un 0,21%, hasta 2.048,04 puntos y el Nasdaq se dejó un 0,08%, hasta 4.765,78 puntos (*AGENCIAS*)